

Ergebnisse ihrer Arbeit konnten sie überzeugen, und heute stehen sie an der Spitze sozialistischer Arbeitsgemeinschaften und leisten eine gute Arbeit. Aus dem Bericht des Genossen Walter Ulbricht geht hervor, daß die komplizierte Aufgabenstellung für die Jahre 1963 bis 1970 neue Methoden in der Leitung der Volkswirtschaft erfordert. Dies wurde nochmals besonders unterstrichen durch die Ausführungen des Genossen Neumann. Bereits die Vorbereitung des Planes 1963 erforderte eine Verbesserung der Methoden, die 1962 noch richtig waren; denn es wurden Aufgaben gestellt, die zunächst unerfüllbar erschienen.

Wie sind wir an die Lösung der Aufgaben herangegangen?

Ich spreche hier zwar von der Chemie, aber ich glaube, daß diese Probleme in allen Bereichen stehen und deshalb allgemein von Interesse sind. Unserem Kollektiv wurde die Aufgabe gestellt, den Plan der Bruttoproduktion im Jahre 1963 um rund 10 Prozent zu steigern, und zwar ohne wesentliche Investitionen. Zunächst herrschte bei vielen Genossen und Kollegen pessimistische Stimmung, denn die Rückläufe bei der Plandiskussion in den Abteilungen ließen erkennen, daß die Plandiskussion nicht ausreichte, um die uns von Partei und Regierung gestellten Aufgaben zu erfüllen. Auf Grund dieser Erkenntnis sind wir dazu übergegangen, Schwerpunktaufgaben mit konkreter Zielstellung für solche Produkte zu stellen, für die Bedarf vorhanden war, den wir noch nicht decken konnten. Diese Aufgabenstellung wurde auch vom Genossen Neumann auf der 1. Bezirksdelegiertenkonferenz und auch hier auf dem VI. Parteitag in dem von ihm formulierten 6-Punkte-Programm gestellt. Wir setzten für diese Aufgaben 20 sozialistische Arbeitsgemeinschaften ein, die für jedes Produkt ein festumrissenes Programm mit konkreter Zielstellung erhielten. Ich möchte gleich betonen, daß die Kollegen mit großer Begeisterung und Sachkenntnis sowie mit hohem Verantwortungsbewußtsein an die Lösung der Aufgaben gingen. Nach der Ausarbeitung der Konzeption und Terminstellung schlossen die Arbeitsgemeinschaften mit mir Verträge ab, in denen neben der Aufgabenstellung und dem ökonomischen Nutzen auch der materielle Anreiz Berücksichtigung fand. Die Schwerpunkte lagen besonders auf dem Gebiet

- der Rekonstruktion
- der Veränderung von Verfahren
- der Rationalisierung
- der Qualität und
- der Entwicklung neuer Produkte,